

LE CANADA

Ottawa, 1er Aout 1883

UN DANGER IMMINENT

L'intempérance ruine la "racine" même de la santé, ou, en d'autres termes, l'ivrognerie détruit radicalement les forces physiques.

"Les fissus nerveux, dit un écrivain moderne, sont les premiers à souffrir des effets de l'intempérance, et la main tremblante, avec la démarche plus tremblante encore, ne sont que les avant-coureurs d'une semblable faiblesse et d'une décadence plus terrible encore, dans les facultés morales."

L'estomac s'irrite sous l'influence des boissons alcooliques qui l'échauffent, et il refuse de digérer la nourriture qui lui est nécessaire.

Les poumons perdent leur élasticité; le cœur devient gras et faible; il s'use sous l'effet de l'effrayante surexcitation, causée par l'influence de l'alcool, et, d'après des expériences répétées, on constate qu'il donne 22,000 battements de plus pendant les 24 heures, chez les ivrognes: il bat trop vite pour durer longtemps!

L'intempérance altère et ruine tous les tissus du corps humain, détruit les organes et les forces vitales, et, conséquemment, abrège la vie et amène la mort avant la vieillesse.

"L'ivrogne court à une mort prématurée." C'est une loi solennelle qui se confirme chaque jour, presque sous nos yeux. La mort vient quelquefois avec une effroyable rapidité, et "la face enivré du buveur de profession, son œil fauve et le spectacle de ses désordres" disparaissent de la scène de ce monde, au grand soulagement de ceux que sa vue épouvante, ou fait gémir.....Aucun homme ne peut boire longtemps et vivre longtemps.

NOTES CANAUX

Voici comment l'American Elevator & Grain Trade traite la question des canaux :

"Il n'y a aucun doute que l'abolition des péages sur le canal Erié a causé beaucoup de tort au commerce canadien. La quantité de grains ayant passé cette saison par le canal, en destination de ports océaniques a été considérable et dépasse de beaucoup celle exportée pendant la même période de temps depuis nombre d'années. D'un autre côté les exportations canadiennes ont été disproportionnellement petites et les armateurs en manifestent beaucoup de mécontentement. La grande quantité de grains et de produits qui, pendant les années précédentes, était exportée directement à Kingston, Toronto et Montréal, a graduellement diminué et le nombre des chargements quittant notre port pour le Canada devient plus petit de jour en jour et est comparativement descendu à presque rien. Les armateurs canadiens n'ont personne à blâmer pour un tel état de choses que leur propre gouvernement; les péages excessifs imposés sur les bâtiments passant par le canal

Welland rendent toute concurrence impossible. Les taux actuels sur les chargements sont de 20c. par tonne de fret, plus un droit additionnel de 2 1/2c. par tonne de jauge. A ces dépenses il faut ajouter celles du transbordement et celles entraînées par un remorquage très coûteux. Des efforts sont faits pour obtenir l'abolition des péages et pour réduire d'autant le prix des frets; si ces efforts sont couronnés de succès, le trafic du lac Ontario s'augmentera, sans aucun doute, dans de grandes proportions.

COURRIER DU JOUR

M. Dawson, député d'Algoma, est arrivé ce matin à Ottawa.

Les travaux sur le chemin de fer de la vallée de la Gatineau commenceront à Hull la semaine prochaine.

Le Courrier, de Maskinongé, dit que la santé de M. Frédéric Houde, député aux communes, est parfaitement rétablie.

Voici une opinion exprimée par M. Joachim Miller, touriste américain :

Voilà deux semaines que je parcours et que j'étudie le Canada, et comme l'un des résultats généraux de mes observations, je dois dire qu'il y a plus de bonheur réel dans un mille carré du Canada qu'aux Etats-Unis.

M. L. A. Sénécal retournera en France le 18 août. En réponse à un reporter, il a fait connaître son intention d'insister auprès du gouvernement fédéral pour qu'après l'exposition des pêcheries à Londres on fasse transporter au Trocadero les produits des pêcheries du Canada afin qu'ils y restent exposés permanentement.

Malgré toute leur bonne volonté, les feuilles libérales ne réussissent pas à cacher le fait que les constables d'Ontario et leur troupe de fiers-à-bras enivrés par le whiskey des agents de M. Mowatt, ont enfoncé les portes de la prison du Manitoba, à Portage du Rat, et mis les prisonniers en liberté. Bel exploit à mettre au compte des libéraux.

Le correspondant du Citizen attaque de nouveau le projet d'accorder des bonus pour l'établissement de manufactures. Pour être bien renseignée au sujet de la valeur de ces attaques et des engagements que la ville prendra, la population française d'Ottawa désirerait beaucoup voir publier dans sa langue maternelle les règlements qu'elle aura à voter prochainement.

La Gazette de Montréal, et l'Electeur se prononcent tous deux en faveur de l'administration du télégraphe par le gouvernement. Ces deux journaux condamnent l'amalgamation qui a été faite de la Western Union et des compagnies canadiennes dans le but d'ouvrir des communications télégraphiques avec le Nord-Ouest.

En Angleterre et en France l'Etat a la direction du télégraphe et on s'en trouve bien. Les taux pour les dépêches sont moindres qu'ici en Canada.

C'est le Post de Montréal qui a rapporté le premier, la prétendue arrivée de Carey dans cette ville. On dit que le Post a fait ce jour là une recette extraordinaire.

PETITES NOTES

Le choléra a commencé à exercer ses ravages à Alexandrie.

Le Temps, Montréal, a commencé sa publication régulière.

Ouidà, est le nom d'une ville nouvelle dans le Dakota.

M. Vermont, député de Seine et Oise, accompagne M. Sénécal.

L'honorable M. Caron et M. L. A. Sénécal sont à Québec en ce moment.

Le Mont Vésuve est en éruption et la lave descend dans la direction de la ville de Toul-Greco.

La compagnie manufacturière de coton, de Cornwall, a déclaré un dividende semi-annuel de 4 pour cent.

La capitale du Nord-Ouest, Regina, parle de se construire un réservoir sur les bords, du ruisseau appelé "Tas d'os."

Le déblaiement des ruines à Casamicciola se continue. On porte aujourd'hui le nombre des morts à 5,000 dans les trois villes.

M. L. A. Sénécal rapporte qu'une compagnie de capitalistes français doit établir une ligne régulière de steamers entre Rouen et Québec.

On rapporte aujourd'hui que le fameux serpent de mer, vu à la Malbaie ces jours derniers n'est plus qu'un canard ordinaire.

L'endroit nommé jusqu'à présent "Clapau de la Médecine" (Medicine Hat) dans le Nord-Ouest, s'appellera "Léopold" à l'avenir.

Les dépêches de Londres annoncent que l'on a découvert en Russie un vaste complot nihiliste. Un grand nombre d'arrestations ont été faites.

En ce moment, des ouvriers travaillent à nettoyer de niveau avec la rue, le passage en face du bureau de poste afin d'en permettre l'accès aux voitures.

La grève des télégraphistes est toujours dans la statu quo. Les compagnies comme les télégraphistes ont confiance dans le succès final de leur propre cause.

La compagnie manufacturière Cochrane de St-Thomas a expédié, au Manitoba, quatre wagons de machines à lier les gerbes. Ce chargement complète une série de 150 instruments envoyés en 10 jours à la Rivière des Prairies.

M. Benjamin Sulte ayant publié, dans son Histoire des Canadiens-français, une réponse aux critiques de son ouvrage, M. J. C. Taché a commencé à faire paraître, dans la Minerve, une réplique à ce dernier écrit et à d'autres productions de M. Sulte.

M. Beatty qui est allé en Angleterre afin de surveiller la construction des trois steamers destinés à faire le service entre Algoma Mills et la Baie du Tonnerre, pour la compagnie du chemin de fer du Pacifique est en ce moment à Ottawa.

Les médecins d'Ottawa sont unanimes à déclarer qu'il est de la plus haute importance de travailler à l'assainissement de certaines parties de la ville, et d'améliorer notre système d'égouts. Le choléra peut ne pas venir cette année, mais préparons-nous pour l'année prochaine.

Les pèlerins d'Ottawa à Ste-Anne de Beauport ont subi un retard de six heures, cette nuit, à bord du "Canada" par suite d'une brume épaisse qui couvrait le fleuve St-Laurent. A part ce contretemps le voyage a été des plus heureux. Une partie des pèlerins arriveront par le chemin du Pacifique, à six heures, ce soir, et l'autre partie à onze heures.

Le naphte est un préservatif très efficace à tout autre contre les insectes qui détruisent pendant l'été les laines et les fourrures. On l'applique au moyen d'un pulvérisateur. Outre les ingrédients chimiques employés généralement contre les insectes, on conseille, pour plus de sûreté, de battre deux ou trois fois pendant l'été, à l'aide d'une baguette souple, les fourrures que l'on veut préserver.

NOTES COMMERCIALES

(Du Moniteur du Commerce)

—On parle d'établir à Winnipeg une savonnerie; le capital investi s'éleverait à \$100,000.

—La manufacture de coton de Moncton a fait sa première importation de coton brut.

—L'augmentation du mouvement des bâtiments dans le port de Montréal est tel que le besoin de place se fait sentir dans les bassins du port.

—La compagnie d'éclairage électrique de Winnipeg reçoit actuellement de nombreuses commandes de toutes les parties de la ville.

—Seize wagons chargés d'oranges ont quitté Los Angeles, Californie, en un seul jour. Ce chargement se composait de 1,125,000 oranges.

—Les avis reçus du Bas-Canada annoncent que la pêche a été cette saison meilleure qu'elle ne l'a été depuis longtemps. Les rivières regorgent positivement de poissons.

—Les prévisions de la récolte de houblon au Canada ne sont pas favorables. La récolte sera probablement bien au-dessous de la moyenne par suite des ravages d'une petite mouche verte qui a détruit beaucoup de pieds. Les houblonniers ont, cette année, été considérablement augmentées en étendue, mais malgré cela la récolte sera moins forte que celle de l'année dernière.

—La convention passée entre les marchands en gros de spiritueux a déjà démontré son utilité. Les marchands de la campagne l'ont accepté avec plaisir; pour eux, elle met fin à une concurrence ridicule qui nuisait à tous sans profit pour personne. Les fraudes que cette concurrence amenait disparaissent rapidement; les transactions sont plus sûres et plus agréables, et somme toute cette convention a eu les meilleurs résultats pour la vente des articles qu'elle concerne.

ACCIDENTS ET SUICIDES

Avant-hier, près de Québec, un inconnu s'est couché sur la voie du chemin de fer du Nord au moment où un train allait passer. La tête fut complètement séparée du corps. On dit que le malheureux suicidé est un Français errant depuis un certain temps dans cette partie du pays.

Une femme Mme Antoine Pâquet, deux enfants et deux hommes, MM. Ephrem Martel et Louis Tremblay, ont péri au Sault-au-cochon, Saguenay, mardi matin, en se rendant à la Baie des Mille-Vaches dans une embarcation trop légère pour la mer, très agitée ce jour là.

Une jeune fille de 22 ans, autrefois de Montréal, nommée Maggie Traveller, vient d'essayer de se suicider en se noyant à Long Beach, station balnéaire américaine bien connue, et ce n'est qu'avec le secours d'un nageur bien connu, Joe Queckberner, qu'elle put être ramenée au rivage.

Là, on constata qu'elle s'était mis un mouchoir dans la bouche et était moitié suffoquée.

(OTTAWA, ONT., 10 Juillet 1883.)

Cher Monsieur, — J'ai beaucoup de plaisir à recommander l'Elixir de Down, pour les rhumes, la toux, et toutes les affections des poumons, soit pour les enfants ou les adultes, car j'en ai fait usage pendant dix ans dans ma famille, et avec le plus grand succès. Nous en avons toujours à la maison, et nous croyons que chaque famille devrait en faire usage en suivant bien les directions; un grand bien résultera de son usage. Tout à vous, JOHN HILL.

COMMIS DEMANDE

On demande un jeune commis dans la ligne d'épicerie. S'adresser à N. A. SAVARD, Rue Dalhousie, 37.

EXCURSION

Montréal, Québec

CHICOUTIMI, Par les trains réguliers du Canada Atlantique, Grand Tronc et la Compagnie du Richelieu.

LE 13 et 14 AOUT.

Montréal et retour, \$ 2.50 Québec do 5.00 Chicoutimi do 15.50 BILLETS BONS POUR 15 JOURS, SI EXTRA POUR 30 JOURS.

Pour billets et informations s'adresser à CHAS. DESJARDINS, Vis-à-vis le "Free Press" rue Elgin. N.B.—Les repas et lits compris de Québec à Chicoutimi et retour.

LES GUEPES CANADIENNES

La 2me Série des Guêpes Canadiennes est maintenant prête à être livrée au public. Elle comprend:—Les profils et grimaces de Laurent—La polémique entre l'hon. A. B. Routhier, M. L. Fréchette et l'hon. L. A. Dessaulles, au sujet de la publication des Causeries du dimanche de M. Routhier—La critique du livre de M. Routhier, en canot, par M. Léon Lorrain—Vers adressés à Dlle Sarah Bernhardt, en 1880, par M. L. Fréchette, suivi d'une critique et d'une parodie de ces vers par... —A ceux qui demandent la tête de Riel, crucifiez-le, crucifiez-le, par M. L. P. LeMay—Les histoires de M. Sulte, par J. C. Taché—La politique et les hommes politiques d'il y a quarante ans.

Prix de l'exemplaire.....\$1.00 Les deux séries.....\$1.75 S'adresser au compilateur,

AUG. LAFERRIERE, Bibliothèque Fédérale, Ottawa, 1m

JOS. SENECALE. Entrepreneur de Pompes Funèbres. 265 et 261. RUE DALHOUSIE, OTTAWA. L'établissement le plus grand et le plus complet de la province d'Ontario. UN REFRIGÉRATEUR BREVETÉ conserve les corps avec succès pour une période indéfinie. Les personnes donnant leur commande au moins DEUX HEURES avant le départ du train ou du bateau peuvent avoir confiance qu'elles seront servies à point. On peut s'adresser chez M. Senecale la nuit comme le jour.

ALLEN'S LUNG BALSAM. BEAUME D'ALLEN. REMÈDE CONTRE LA Consommation, la Toux, le Rhume, l'Asthme, le Croup ET TOUTES LES AFFECTIONS DE GORGE ET DES POUMONS. Il guérit la Consommation, quand tous les autres remèdes ont échoué. Recommandé par les Médecins, les Gardes Malades, par tous ceux en un mot qui en ont fait usage. Il n'a jamais échoué dans son action. Il n'a pas d'égal comme Expectorant: Il ne saurait faire de mal même au plus faible enfant. Il ne contient pas d'Opium. Chaque Bouteille porte les Directions. En vente chez tous les Pharmaciens. 28 déc.

La

Cette pommade Valeria a fait pour ma tête chauve 12 ans. Elle est...

Je soussigné certifie que Valeria a fait pour ma tête chauve 12 ans. Elle est...

En vente chez E. D. Martin tous les pharmaciens.

Je certifie que Valeria a fait pour ma tête chauve 12 ans. Elle est...

Je certifie que Valeria a fait pour ma tête chauve 12 ans. Elle est...

Je certifie que Valeria a fait pour ma tête chauve 12 ans. Elle est...

Arrivés—Un étranger sont à principaux hôtels.

Juge—M. T. M. comme juge de McDonald, d'O. Prescott, aux r. le 2 août prochain.

Les piteux McGale guérissent etc.—25c. par h.

Immigrants—grants sont arrivés après-midi. Il s'ensuit typos an.

Parade—Le dans les rues deux corps de.

Pour toute la consommation Baume d'Allen dans une autre.

Parti—Le va ce matin pour barges chargés morque.

Musique—M. sait comme de musique des hier soir, à la litaires.

—14 livres chez N. A. S.

Arrêté—Un bert Anderson matin, par la Elgin.

Remise—L'in des gardes à général a été prochain.

Remède—Le guérit les maux, indigestion, toutes maladies mac et des int.

Construction—l'église St-Jean Hill avance connerie sera ques jours.

De retour—d'Ottawa, est hier soir.

—Sirop du lager 1.5 douzants—25c. pa.

Statistique—morts enterments le mois de juil.

Vols de chev plusieurs vols commis la se les environs d.

Mortalité—ent à des affe sept-huitième faut donc dor à cet organe. Le grand stor les Amers ind.